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اعتماد ٥ مليارات ريال لمشاريع الكهرباء والمياه والطرقات والتعليم ومنح دراسية داخلية وخارجية لأبناء مارب
العابثون بمقدرات الوطن سيطالهم عقاب الشعب عاج أم آج والعدالة ستصل للجميع دون استثناء أو إجحاف
أمن اليمن ووحدته أمر استراتيجي وحيوي لاستقرار السعودية ومساعدات خادم الحرمين صادقة ونابعة من القلب
أبناء مارب يؤكدون وقوفهم ضد التخريب وعدم تساهلهم مع المعتدين على شبكات الكهرباء وأنابيب النفط

رئيس الجمهورية: سنعمل لتحقيق الإنصاف لمحافظة 
مارب وعلى أبنائها تهيئة أنفسهم للمستقبل الجديد

التقى أعضاء مجلسي النواب والشورى والمشائخ والوجهاء من محافظة مارب

صنعاء / سبأ
منصور  ربه  عبد  الرئيس  الأخ  استقبل 
هادي رئيس الجمهورية أمس في دار الرئاسة 
عددا من أعضاء مجلسي النواب والشورى 
الاجتماعية  والشخصيات  والمشايخ 
أبناء  من  القبلية  والوجاهات  والسياسية 
محافظة مارب الذين رحب بهم الأخ الرئيس 

ترحيبا كبيرا .
وقال:" نرحب بالجميع من أبناء محافظة 
مارب الخيرة والتي تعاني أيضاً من الظلم 
خصوصا أن معاناة الناس المعيشية هناك 
كبيرة ولابد من إجراء المعالجات التي تسهم 
للمواطنين  المعيشية  الأوضاع  تحسين  في 
وتوفير أساسيات الحياة بشكل أفضل ".. 
عما  ستصبح  مارب  محافظة  أن  إلى  لافتا 
لترجمة  وفقا  سبأ  لإقليم  عاصمة  قريب 
الدستور الاتحادي الذي سيفصل ويبين كل 
شيء على أساس علمي وموضوعي وقانوني 
مبدأ  على  يقوم  جديد  مستقبل  اجل  من 
الحكم الرشيد والتوزيع العادل للمشاركة في 

المسؤولية وتقسيم السلطة والثروة ".
وأضاف :" وبدلا من أن تتم الاتفاقيات في 
دبي أو في أي مكان آخر بنسب العمولات التي 
كانت معمولة من قبل ستكون الاتفاقيات مع 
شركات الإنتاج في عاصمة الإقليم مدينة مارب 
وعلى أبناء محافظة مارب أن يهيئوا أنفسهم 

لمستقبل جديد تسوده العدالة والمساواة".
وأكد الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي 
كل  فيه  شاركت  الذي  المطول  الحوار  أن 
القوى الوطنية حزبية وسياسية وثقافية 
كل  مظلته  تحت  جمع  قد  واجتماعية 
الأطياف ومن مختلف المشارب دون إقصاء 
أو استحواذ وقد شكل بمخرجاته الوطنية 

محطة تاريخية واستراتيجية في مستقبل 
اليمن الجديد وذلك وفقا للمبادرة الخليجية 

وآليتها التنفيذية المزمنة.
وأوضح الأخ رئيس الجمهورية أن منظومة 
التي  الأسس  لتلك  وفقا  الجديدة  الحكم 
احتوتها مخرجات الحوار الوطني الشامل 
ستعزز الوحدة الوطنية والوئام وتمكن وطننا 
من تجاوز كل التحديات بمختلف أشكالها 
وأنواعها.. مبينا أن اليمن ومنذ التوقيع على 
المبادرة الخليجية وآليتها التنفيذية المزمنة 
من  العديد  وتجاوز  كبيرا  تقدما  حقق  قد 

المخاطر التي كانت محدقة به.
نحن  وها  قائلا:"  الرئيس  الأخ  وتابع 
الدولة  دستور  إنجاز  مشارف  على  اليوم 
تواكب  جديدة  حكم  ومنظومة  الاتحادية 
الحياة العصرية والنجاحات الكبيرة التي 
تحققها الكثير من الدول المتقدمة ذات النظم 

الاتحادية.
وتطرق الأخ الرئيس في كلمته خلال اللقاء 
استوجبت  التي  الحتمية  الضرورات  إلى 
على الحكومة اتخاذ إجراءات للإصلاحات 
الاقتصادية والمالية بما فيها قرار رفع الدعم 
عن المشتقات النفطية .. مستعرضا الوضع 
اليه  وصل  كان  الذي  الحرج  الاقتصادي 
الاقتصاد الوطني والذي كان ينذر بمخاطر 

ذات أبعاد كارثية لا يستطيع احد تحملها .
وأوضح في هذا الصدد أن العملة الوطنية 
بدون اتخاذ هذه الإصلاحات كانت ستنهار 
وسترتفع بعد ذلك للأسعار للمواد التموينية 
والسكر  والدقيق  القمح  مثل  الأساسية 
والزيت ومختلف المواد الاستهلاكية الغذائية 
.. معتبرا هذا الإجراء بأنه أمر لا مفر منه من 
أجل استقرار صرف العملة وتوفير السلع 

الأساسية وإيجاد الاحتياطي المناسب الذي 
يحفظ للعملة مكانتها.

وأشاد الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي 
الملك  الشريفين  الحرمين  خادم  يقدمه  بما 
عبد الله بن عبد العزيز ملك المملكة العربية 
الشقيقة من مساعدات سخية  السعودية 

لليمن .
وقال :" لقد تجلت أولى هذه المساعدات في 
مطلع الأزمة عام 2011م بمشتقات النفط 
التي جاءت في أحرج ظرف تاريخي كان يمر 

به اليمن ".
وأضاف:" خلال زيارتي الأخيرة القصيرة 
إلى المملكة العربية السعودية التقيت أخي 
خادم الحرمين الشريفين وولي عهده صاحب 
السمو الملكي الأمير سلمان بن عبد العزيز 
وولي ولي العهد صاحب السمو الملكي الأمير 
الوزراء  من  وعدداً  عبدالعزيز  بن  مقرن 
المعنيين وكان لقاء أخوياً حميمياً عبر فيه 
خادم الحرمين الشريفين عن ما يكنه لليمن 
الأقرب  الجار  باعتباره  خاصة  مكانة  من 
والواقع في جنوب المملكة فضلا عن كون أمن 
اليمن واستقراره ووحدته أمراً استراتيجياً 
وحيوياً من أمن واستقرار المملكة .. مبينا أن 
توجيهات خادم الحرمين بتقديم المساعدة 
لليمن كانت سخية وصادقة ونابعة من القلب 

إلى القلب .
وتناول الأخ الرئيس الوضع الخطير الذي 
كان وصل إليه الوطن عند انتخابه رئيسا 

للجمهورية .
وقال :" كان الوطن يمر بظرف استثنائي 
صعب ولم أكن أقبل هذه المسؤولية بتاتا إلا أن 
مصلحة اليمن العليا ومسؤولية إخراجه الى 
بر الأمان هي التي أجبرتني على ذلك وليس 

أي شيء آخر".
ومضى قائلا :" نحن كنا لا نريد أن نرفع 
الدعم عن المشتقات النفطية أو نمس حياة 
أنها  إلا  كان،  بأي  الضرر  نلحق  أو  الناس 
الضرورة وتلافي الآثار التي قد تكون كارثية 
في حال وصل الوضع الاقتصادي إلى الانهيار 
الأمر الذي سيكون ضرره اكبر وأصعب من 

رفع الدعم عن المشتقات ".
ووجهاء  مشائخ  الرئيس  الأخ  وخاطب 
من  سنعمل  قائلا:"  مارب  محافظة  أبناء 
اجل محافظة مارب في كل ما يوفر لها العدل 
والإنصاف وسنعتمد خمسة مليارات ريال 
لمشاريع الكهرباء والمياه والطرقات والصحة 
والاتصالات  والتعليم  والتربية  العامة 
دراسية  منحة  مائة  اعتماد  إلى  بالإضافة 
ثلاثين  وكذلك  العامة  الثانوية  لخريجي 
منحة دراسية في الخارج في الجوانب الفنية 
الخاصة بالنفط والغاز من اجل ان تتأهل 
مارب للمستقبل بسلاح العلم والإمكانيات 
التي تؤهلها لإقليم سبأ.. مهيبا بكل المواطنين 
الوطن  بمقدرات  يعبث  من  ضد  الوقوف 
ويخرب أنابيب النفط وإمدادات الكهرباء 
يتكبدها  فادحة  خسائر  يلحق  ذلك  كون 

الوطن كله .
وشدد الأخ رئيس الجمهورية على أنه سيتم 
ملاحقة ومعاقبة كل من يرتكب هذا الجرم 
عاجلا  أم  آجلا  كله  اليمني  الوطن  حق  في 

وسيعتبرون من المعرقلين .
وسينصف  تصل  سوف  العدالة   ": وقال 

الجميع بدون استثناء او إجحاف ".
وتطرق الأخ الرئيس إلى جملة من القضايا 
والموضوعات المتصلة بالتوظيفات الجديدة 
الأمن  زعزعة  أو  مخالفات  أية  ومعالجة 

والاستقرار أو التلاعب بمصالح الناس بطرق 
مختلفة وملتوية .

تقدموا  قد  مارب  ووجهاء  مشائخ  وكان 
بشكوى مطولة تضمنت العديد من القضايا 
والهموم والشكوى من ارتفاع قيمة المشتقات 

النفطية.
وعبروا عن شكرهم وتقديرهم للأخ الرئيس 
على كل إيضاحاته وعلى الاستقبال الحافل 
لهم وأعلنوا في رسالتهم انهم ضد التخريب 
والمخربين وأنهم لن يسمحوا ولن يتساهلوا 
مع أي مخرب ضد الكهرباء او أنابيب النفط.
مشروعة  بمطالب  يتقدمون  انهم  وأكدوا 
إلى الدولة والحكومة في كل ما يتصل بشؤون 

المحافظة .
في حين عبر عضو مجلس الشورى عبدالله 
للأخ  المحافظة  أبناء  تعازي  عن  مجيديع 
الجريمة  في  اليمني  وللشعب  الرئيس 
الشنيعة الإرهابية ضد مجموعة من الجنود 
التي ارتكبها أناس ليس لديهم ذرة من دين 
من  وتجردوا  أخلاق  أو  إنسانية  كرامة  أو 
كل القيم الإنسانية .. معتبرا من اقدم على 
ارتكاب تلك الجريمة وحوشاً قذرة لا تعطي 
بصورة  بارد  بدم  وتقتل  وزناً  للإنسانية 

وحشية يصعب وصفها .
وأكد أن أبناء محافظة مارب جنود مجندة 
مع الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي من 
اجل ملاحقة الجناة والمجرمين أينما حلوا 
وسيلاحقهم الشعب اليمني كله ولن يفلتوا 

من العقاب مهما كان .
حضر اللقاء مدير مكتب رئاسة الجمهورية 
الدكتور احمد عوض بن مبارك وأمين عام 
رئاسة الجمهورية الدكتور منصور البطاني.

بن دغر يوجه بتعزيز الرقابة على محطات ومستودعات بيع الغاز المنزلي
في اجتماع اللجنة الوزارية المكلفة بدراسة حاضر ومستقبل القطاع النفطي

صنعاء/ سبأ
الوزراء وزير الاتصالات  وجه نائب رئيس 
النفط  وزارة  دغر  بن  عبيد  احمد  الدكتور 
والمعادن بتعزيز الرقابة على أسعار بيع الغاز 
المنزلي للمستهلكين، وتكثيف عملية نزول فرق 
الرقابة الميدانية في العاصمة والمحافظات لمتابعة 
مدى تقيد المحطات ومستودعات بيع هذه المادة 
الحيوية للمواطنين بالأسعار الرسمية المدعومة 

والمحددة من الوزارة.
وشدد نائب رئيس الوزراء وزير الاتصالات 
الوزارية  اللجنة  اجتماع  أمس  ترؤسه  لدى 
المكلفة بإعداد الإجراءات التنفيذية لتوجيهات 
رئيس الجمهورية لدراسة حاضر ومستقبل 
القطاع النفطي وتعزيز دوره في خدمة الاقتصاد 
الوطني... على ضرورة اتخاذ إجراءات قانونية 
للتسعيرة  المخالفين  بحق  رادعة  وعقابية 
التلاعب  ومنع  المنزلي،  الغاز  لمادة  الرسمية 
بأسعارها .. مؤكدا أن إبقاء الدعم على مادة الغاز 
المنزلي يأتي في إطار حرص الحكومة على عدم 
المساس المباشر بشريحة الفقراء ومحدودي 
الدخل باعتبارهم من أوسع الشرائح استهلاكا 
بين  التنسيق  أهمية  إلى  لافتا   .. المنزلي  للغاز 
ضوابط  لتعزيز  المعنية  والجهات  الوزارات 
أي  لمنع  الميدانية  الرقابة  وإجراءات  وآليات 

تلاعب بأسعار الغاز.
وواصلت اللجنة في اجتماعها مناقشة عدد 
المسندة  المهام  بتنفيذ  المتصلة  الجوانب  من 
إليها،والرؤى العملية لترجمة الخطط المقترحة 

لمعالجة الاشكالات والاختلالات المؤثرة على 
زيادة الإنتاج النفطي في القطاعات المختلفة، 
بما يؤدي إلى زيادة مساهمة القطاع النفطي في 

النمو الاقتصادي والتنمية المستدامة.
النفط  وزير  تقرير  اللجنة  واستعرضت 
والمعادن عن أوضاع المشتقات النفطية والذي 
العاصمة  في  التموينية  الحالة  استقرار  أكد 
والمحافظات واستمرار عملية تزويد المحطات 
بكميات كافية تلبي حاجيات واستهلاك السوق 
منها.. مشيرا إلى التقدم الذي قطعته الوزارة في 
إعادة بناء المخزون الاستراتيجي من المشتقات 
النفطية في معظم المحافظات الذي من شأنه 

تحقيق الاستقرار المطلوب على نحو دائم.
ووقفت اللجنة امام بعض حالات التقطعات 
التي تتعرض لها قاطرات نقل المشتقات النفطية 

والآليات المقترحة للتعامل معها وانهائها بشكل 
كامل.

الإطار  هذا  في  الداخلية  وزير  قدم  حيث 
وما  الوزارة  خطة  حول  للجنة  إيضاحات 
تقوم به في هذا الجانب من جهود للتعامل مع 
إنهائها  على  وحرصها  التقطعات،  موضوع 
بكافة إشكالها.. مشيرا إلى التنسيق القائم في 
أهمية  .. مؤكداً  النفط  الجانب مع وزارة  هذا 
عملية  لتعزيز  للوزارة  اللازم  الدعم  تقديم 
نجاح خططها الرامية لتكريس أجواء الأمن 
الحازم لمن  التصدي  والاستقرار بما في ذلك 
يقومون بهذه التقطعات وملاحقتهم والقبض 
عليهم وإحالتهم إلى الأجهزة العدلية، باعتبار 
أن التقطعات من أعمال الحرابة المجرمة شرعا 

وقانونا.

لجنة تسويق النفط تقر مبيعات دورة أكتوبر ٢٠١٤

صنعاء/ سبأ
في  الخام  النفط  لتسويق  العليا  اللجنة  أقرت 
مجلس  رئيس  نائب  برئاسة  أمس  اجتماعها 
الوزراء وزير الكهرباء والطاقة المهندس عبدالله 
محسن الأكوع ، مبيعات النفط الخام لدورة أكتوبر 
2014م ، بكمية إجمالية تقدر بمليونين و900 ألف 

برميل .
حيث أقرت اللجنة وبحضور نائب رئيس الوزراء 
وزير الاتصالات وتقنية المعلومات الدكتور احمد 
عبيد بن دغر، بيع الكمية المتاحة من خام المسيلة 
والمقدرة بمليون و400 ألف برميل بسعر برنت 
وذلك  الواحد،  للبرميل  سنتاً   42 زائداً  المؤرخ 
بحسب أفضل عرض تم التقدم به من قبل الشركات 
المتنافسة على الشراء والمقدم من شركة يونيبك 

ولإجمالي الكمية .

وفيما يتعلق بنفط خام مأرب أقرت اللجنة بيع 
إجمالي الكمية المتاحة والمقدرة بمليون و500 ألف 
برميل لشركة مصافي عدن وبسعر برنت المؤرخ 
فلات أي دون علاوة أو خصم سعري وذلك وفقاً 
لقرار اللجنة العليا بهذا الشأن وتخصيص إجمالي 

الكميات المتاحة من هذا النفط للسوق المحلي .
واطلعت اللجنة العليا على تقرير اللجنة الفنية 
عن سير تنفيذ دورتي مبيعات أغسطس/سبتمبر 
2014م ، حيث أكد التقرير أنه تم انجاز برنامج 
الشحن بالاتفاق مع المشغل فيما يخص الكميات 
حاليا  يجري  فيما  أغسطس،  لشهر  المتاحة 
شهر  لكميات  الشحن  برنامج  إعداد  استكمال 

سبتمبر، بالاتفاق مع المشتري.
محضر  على  اطلعت  قد  العليا  اللجنة  وكانت 

اجتماعها السابق وأقرته.


